



Jakob Mierscheid
Mitglied des Deutschen Bundestages

11011 Berlin
Platz der Republik
Telefon 030/2270

05.01.2004

Zu Anfang des Jahres

Ich schau mir das schon eine Weile an: Kein Politiker mehr ohne Berater, ohne Spindoktor, Eventplaner, Public Affairs Manger und Imagespezialist, keine Woche mehr ohne Beratungsskandal, kein Monat mehr ohne neue Beratungsfirma. Politiker werden Berater, Beamte werden Berater.

Sag mir, wer dich berät und ich sage dir, wer du bist.

Wer, außer mir, traut sich da noch zuzugeben, dass er außer seinem Friseur keinen Berater hat?

Die beraterlose, die schreckliche Zeit der deutschen Politik ist vorbei.

Aber ist die Politik durch die Berater besser geworden?

Ich lasse die Frage mal im Raum stehen, einfach so.

Mögen die Berater sie beantworten und einen Kongress dazu machen.

Eines haben die Berater der Politik voraus: Sie feiern sich selbst und inszenieren sich, während die Politiker sich gegenseitig nieder machen und beschimpfen.

Die Berater sind die Botschaft in der Mediengesellschaft und irgendwann werden sie die Politik ersetzen. Aber wen sollen sie dann noch beraten und wer macht mit ihnen schriftliche, aber unausgeschriebene Verträge?

Die Frage lohnt einen neuen Kongress.

Jakob Mierscheid